



## Communiqué

Service de l'eau

### **Célébration des 15 ans de partenariat entre Lausanne, plus de 100 communes suisses et Nouakchott pour l'accès à l'eau et à l'assainissement en faveur des populations les plus démunies**

**Ce jeudi 23 mai a été inaugurée à Ouchy une plaque célébrant le quinzième anniversaire du partenariat entre Lausanne, plus de 100 communes suisses et la capitale mauritanienne dans le domaine crucial de l'accès à l'eau. Cette cérémonie met en lumière l'engagement des villes de Lausanne et de Nouakchott, ainsi que celui de toutes les communes partenaires, à faire de l'eau un instrument de paix et de développement durable.**

Depuis 2009, Lausanne et Nouakchott ont uni leurs forces pour former un partenariat qui compte aujourd'hui plus de 100 communes suisses et plusieurs agglomérations françaises. Il vise à améliorer les conditions de vie des populations les plus défavorisées. Cette collaboration revêt une importance toute particulière alors que Nouakchott fait face à des défis exacerbés par sa situation géographique et les effets de la crise climatique.

Pour rappel, ce partenariat repose sur le principe du «centime solidaire», où chaque mètre cube d'eau vendu à la population suisse contribue à un fonds dédié à l'amélioration de l'accès à l'eau potable et à l'assainissement à Nouakchott. Cela équivaut à environ 2 francs pour un ménage de 4 personnes et par année, selon le principe établi par l'initiative nationale *Solidarit'eau suisse*. Ce mécanisme facultatif permet de soutenir des projets concrets sur le terrain, en garantissant un accès durable à l'eau et à l'assainissement.

La cérémonie d'inauguration de la plaque commémorative s'est tenue à 11h30 sur la place du Port à Ouchy, en présence de la présidente de Nouakchott, Fatimetou Abdel Malick, du syndic, Grégoire Junod et du vice syndic, Pierre-Antoine Hildbrand. La plaque symbolique a été temporairement apposée sur la fontaine à trois bassins avant de trouver une place définitive sur une autre fontaine.

Cette inauguration a été l'occasion de célébrer les réussites et les progrès réalisés au cours des 15 dernières années, tout en soulignant l'importance de la coopération internationale pour positionner l'accès à l'eau en tant qu'enjeu mondial. Dans un monde confronté à des défis croissants liés au changement climatique, à la croissance démographique et à la rareté des ressources en eau, la coopération dans ce domaine est plus importante que jamais. Lausanne, les communes suisses solidaires et Nouakchott, via leur partenariat, montrent la voie à suivre.

La célébration des 15 ans de partenariat a lieu dans le cadre du congrès 2024 de l'Association internationale de maires francophones (AIMF), l'occasion de présenter un programme devenu emblématique de la mise en cohérence de la coopération décentralisée francophone, puisqu'il mobilise désormais la ville de Bordeaux, l'Eurométropole de Metz, et bientôt Montpellier.

L'eau peut être à la fois un catalyseur de paix ou de conflit, comme le soulignait la campagne de l'ONU pour célébrer la Journée mondiale de l'eau, le 22 mars, dont le thème était «l'eau pour la paix». Lorsqu'elle devient rare ou contaminée, ou quand des rivalités émergent pour son accès, les tensions s'intensifient. La prospérité et la tranquillité dépendent dès lors du précieux liquide. Alors que les nations sont confrontées à la gestion des changements climatiques, des déplacements massifs de population et des troubles politiques, elles doivent placer la coopération dans le domaine de l'eau au centre de leurs stratégies. En choisissant de coopérer pour garantir l'accès à l'eau et à l'assainissement des populations les plus défavorisées, c'est précisément ce que Lausanne et Nouakchott font depuis 15 ans à travers leur partenariat qui a construit 250 km de conduites et déjà bénéficié à plus de 200'000 personnes. La Ville de Lausanne remercie chaleureusement l'ensemble des 115 communes solidaires suisses et les partenaires internationaux associés.

Site internet de la *solidarité internationale pour l'eau* : [www.lausanne.ch/solidarite-eau](http://www.lausanne.ch/solidarite-eau)

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, directeur de la Sécurité et de l'économie, tél. +41 79 964 27 39**
- **Sébastien Apothéloz, chef du Service de l'eau, tél. +41 79 444 03 23**

Lausanne, le 23 mai 2024